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ACTA DE REUNIÓN O COMITÉ N°037 
 

Hora: 8:30 a.m. 
 

Lugar: 

Fecha: 4 de octubre 2024 
 

Virtual Plataforma Teams 
 

Dependencia que 
Convoca: 

Proceso: 
 

Objetivo: 

 

Centro Zonal Magdalena Medio 
 

Mesa Publica 
 

Realizar mesa publica correspondiente al año 2023 

 
 

Agenda: 

 
 
Instalación por parte del Coordinador del Centro zonal Jorge Albeiro Sanchez Lopez 

1. Contexto institucional. 

2. Contexto Mesa Publica. 

3. Desarrollo de la mesa publica tema “Atención Integral niños, niñas de 0 a 5 años Educación Inicial 2023”. 

4. Espacio de participación de partes interesadas 

5. Peticiones, quejas, reclamos y sugerencias (PQRS) y compromisos que se generen. 

6. Evaluación de la Audiencia de Mesa Pública. 

7. Cierre 

 
 
 

Desarrollo: 

 
 
Siendo las 08:45 am del día 4 de octubre de 2024, se dio apertura de la mesa pública por parte del coordinador del 

centro zonal, quien dio la bienvenida a las personas asistentes e inició socializando unas reglas básicas en el manejo 

de este espacio. La idea es que estén muy pendientes de silenciar sus micrófonos y apagar sus cámaras, informamos 

a todos los presentes que se va a grabar la reunión, se va a realizar el registro de los asistentes y la evaluación de 

la actividad a través de un link enviado al chat en la reunión de Teams, para pedir la palabra se levantar la mano, 

pero ese espacio va a ser al finalizar nuestro encuentro. 
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El coordinador Jorge inicia la exposición “esta es la Mesa pública de centros en la Magdalena Medio y que después 

de realizar la encuesta en el área de influencia del centro zonal, dio como resultado que el tema de interés era la 

Atención Integral a los niños y niñas de cero a 5 años. 

Las apuestas de país por mejorar las condiciones de vida de los niños, niñas y adolescentes son una oportunidad 

para la primera infancia en los territorios. Se aplicarán las coberturas a 2.700.000 niños y niñas 400 municipios del 

país, segunda prevención articulada de las violencias contra niños, niñas y adolescentes, la estrategia atrapasueños 

que ya empezó en algunos centros zonales y la atención a las familias. Tercero protección y atenciones a las 

vulneraciones que el sistema de justicia familiar y la justicia restaurativa, el sistema de responsabilidad penal para 

adolescentes. Cuarto contribución al derecho humano a la alimentación de instigación alimentaria zonas de 

recuperación y soberanía alimentarias. 

Esas son las apuestas del país para mejorar las condiciones de vida de los niños, niñas y adolescentes 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Dentro de las Experiencias exitosas referida al tema se resalta: la del Hogar Infantil Colorines del municipio de Maceo, 

fue la realización del “festival de aventuras y la Huerta” 

Esta actividad está promovido el acompañamiento de las familias en las actividades realizadas con los niños, niñas, 

el cuidado de la naturaleza, el consumo de frutas y verduras en los hogares, el reciclaje y aprovechamiento de los 

elementos reciclados. El festival aventuras es una actividad mensual, la cual busca tratar una temática diferente en 

cada encuentro y estimular la exploración del medio, brindando un aprendizaje de la vida y todo lo que está a su 
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alrededor, convirtiéndose en un proceso que incita y fundamenta en el aprender a conocer lo social, lo cultural, lo 

físico y lo natural están permanentemente en interacción entre sí. 

La temática de la huerta esta actividad es realizada con material reciclable, dado que uno de los objetivos de dicha 

actividad es enseñar a los niños y niñas, así como a su familia, los procesos de reciclaje para el cuidado del medio 

ambiente y la utilidad que pueden tener estos elementos, dándoles una segunda oportunidad. 

La huerta busca acercar a los niños, a la naturaleza y a la alimentación sana, aprendiendo todo el proceso. 

 
 
Con respecto a la parte financiera desde el informe de ejecución financiera el avance en el 2023. Esta programación 

de metas sociales y financieras comprende el periodo del primero de enero al 31/12/2023. 

El año pasado en primera INFANCIA se tenía proyectados 4330 cupos en modalidades de primera infancia, de los 

cuales fueron atendidos 4096. Esta cifra es menor a la proyectada, se traduce en que unidades de servicio cerradas 

renuncias de madres que no se consiguieron algunos reemplazos. En nutrición, 20 cupos proyectados, de los cuales 

se atendieron 58 en protección, 73 cupos proyectados, atendiendo 106 para un total de general de 4423 cupos 

proyectados y un total de 4260 usuarios atendidos. En el caso de lo contractual, en el año 2023 seis (6) contratos de 

aporte por un valor de 11.676. 842.188 y contratos de servicios profesionales que son del personal que viene como 

contratista del Centro Nacional de 207.137.665 pesos para un total de 12 y una inversión total ejecutada de 

11.883979.853 pesos en el periodo de primero de enero a 30 y diciembre 2023. 

 

Dentro de los logros del 2023, se menciona que en el centro zonal es significativa la atención brindada a los 4096 

beneficiarios, niños, niñas y mujeres gestantes de los programas de primera infancia, llegando en los seis (6) 

municipios de Magdalena Medio y sus zonas rurales, contribuyendo además al mejoramiento de la calidad de vida 

de nuestros niños, niñas y sus familias. 

 

Logros del 2024 los contratos de la vigencia de este año se tienen con la asociación de Padres de familia de los 

niños usuarios del hogar infantil Colorines, con 60 cupos, de los cuales tienen registrada una cobertura de 60 y en 

cuéntame 60 y no se tiene bajas coberturas de la asociación de padres de familia de los niños, usuarios del hogar 

infantil mis picardías, con 120 cupos, coberturas completas de la asociación Unidos por la Infancia, que es el operador 

del hogar infantil de Puerto Berrío. Se tiene 300 cupos, de los cuales a la fecha solamente hay una baja cobertura 

de 2 a la fecha, con corte para la Mesa pública Fundación Darnos la mano - FUNDARMAR 132 cupos con una 

cobertura completa. Cooperativa multiactiva para la educación integral – COOMEI, 859 cupos de los cuales están 

ejecutando 859. Y la misma cooperativa en el contrato 572 cupos ejecutados en su totalidad. Se cuenta con un 

contrato con 486 cupos, de los cuales se están ejecutando 276 porque se tiene una unidad de servicio que todavía 

no está funcionando totalmente. De la Fundación Educativa Roberto Villegas Antioquia 1709 cupos, de los cuales se 
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están ejecutando 1318 y una baja cultura de 391, esto se da por hogares cerrados por incapacidades o renuncias a 

hogares y otros que están en trámite de reapertura y reubicación total de cupos en esta vigencia 4520 a la fecha. Los 

principales logros que se tienen en esta vigencia a la fecha en el centro zonal Magdalena Medio significativo y la 

atención que se brinda a 4520 beneficiarios, niños, niñas y mujeres gestantes de los programas de primera infancia, 

llegando en los 6 municipios de Magdalena Medio y zonas rurales, contribuyendo al mejoramiento de la calidad de 

vida de nuestros niños, niñas y sus familias. 

 

Finaliza la presentación y se da espacio a la apertura de preguntas: 

 
 

Mi nombre es Patricia Pacheco, madre comunitaria acá del municipio de Puerto Nare. 

"¿Es que, o sea, nosotros las madres comunitarias tenemos como dudas inquietudes que pasará para el próximo 

año con los programas de madres comunitarias, porque se oye muchos comentarios que los programas se van a 

acabar, que entonces quisiéramos, que no adelantar un poquito qué va a pasar para el próximo año si los hogares 

van a seguir funcionando, ¿cuál será el nuevo método?" 

Respuesta: "Pues, el Instituto siguen normalmente su funcionamiento, inclusive hay un proyecto para que 2410 

madres pasen a ser servidoras públicas. Esos son unos proyectos que se están manejando a nivel de la dirección 

nacional. Siempre hemos tenido comentarios frente a la atención a los cambios, lo que sí es verdad es que va a 

haber unas modalidades nuevas en las cuales el Ministerio de Educación y el Instituto van a trabajar conjuntamente, 

pero en estos momentos solo hay unas pruebas piloto porque eso también requiere de adecuaciones de 

infraestructuras, nuevas, etcétera". 

 

Nelly Badillo - enlace de Victimas de Yondo 

La alcaldía municipal de Yondo-Antioquia 

"¿Desde el ICBF se puede programar, realizar programas de formación para el trabajo teniendo en cuenta que yo 

manejo población víctima, entonces era como esa pregunta, y si podemos contar con eso para poderlo para poder 

contar con ellos para los próximos años?" 

Respuesta: "El frente a eso no tenemos en este momento ninguna, ninguna posibilidad lo que si está Claro es que 

hay unos convenios dentro de los cuales se pueden adelantar ese tipo de actividades, nosotros tenemos en las 

modalidades de primera infancia es unas actividades que se hacen desde el operador para capacitar el talento 

humano". 

 

Carmenza Sanchez Moreno 
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"¿Mi inquietud, don Jorge, esto van a abrir cobertura para las madres? porque es que de verdad que a veces hay 

falla de cobertura, es porque nosotros. Se bajó demasiado la cobertura de las madres, están, hay mucha población 

que están gestación y uno no las puede ingresar". 

Respuesta: "Esa solicitud de revisión de los cupos de la modalidad Familia hemos venido haciendo desde hace 

varios años porque y pensamos también como usted lo acaba de decir que no debería haber une tope dentro de los 

usuarios de la modalidad Familia, porque pues no siempre vamos a tener en un número determinado de gestantes 

un número determinado de lactantes. No tenemos conocimiento de qué determinación van a tomar, si va a haber 

algún cambio que, pero en su momento estaremos dando, brindando la información. La verdad es que nosotros 

siempre hemos estado solicitando lo mismo que usted nos acaba de decir, porque es una necesidad. Vamos a estar 

informando de acuerdo con la información que nos llegue de la Sede Regional". 

 

Amparo Duque 

"¿Qué posibilidades hay que nos hogares comunitarios nos abran cobertura para menores de 18 meses? 

amparo duque 34 minutos 19 segundos 

Qué pena, no debe tener uno y siempre están pidiendo muchos cupos para menores de 18 meses". 

Respuesta: "Frente a eso siempre ha habido inquietudes, pero el lineamiento es muy Claro y la edad para ingreso 

de los niños menores a la establecida en el hogar comunitario, que solo se podrían tener un niño menor de 18 meses. 

Eso no va a cambiar, tampoco en frente a esa situación, lo que lo único que podemos orientar es que los niños 

menores de 2 años soliciten cupo en la modalidad familiar. También que planteó ahora una de las compañeras frente 

al manejo de las puertas en las modalidades de Familia, pero hasta el momento la modalidad comunitaria no tiene 

cambios frente a la edad de los niños". 

 

Patricia 

"Nosotras las madres comunitarias, esperamos que no sé si el otro año no nos pase. Fue este año de contratico de 

cada 2 meses de cada 3 meses. No sé qué fue lo que pasó este año, don Jorge, porque verdaderamente no sé qué 

está pasando con el programa del ICBF con madres comunitarias, 

A veces nos sentimos como como desprotegida, abandonada por todos lados, por el Estado, por entonces, don 

Jorge, no sé si el próximo año también vendrán los contratos de cada 2 meses, cada 3 meses, no sé si son definidos". 

Respuesta: "Se han tenido muchos cambios en la parte financiera y en la parte de la contratación de proveedores y 

operadores de los servicios del Instituto. Nosotros también estamos muy preocupados por eso, porque es que a 

nosotros, como supervisores de los contratos, también nos toca a cada meses estar o haciendo prórrogas o estar 

liquidando contrato. 

Cierto, y es un desgaste que financiero Y en nuestros compañeros, también operadores 

La sede nacional es quien ordena el indica que se debe hacer, cada cuánto se debe contratar. 

 
 
 

¡Antes de imprimir este documento… piense en el medio ambiente! 
Cualquier copia impresa de este documento se considera como COPIA NO CONTROLADA.



PROCESO 
MEJORA E INNOVACION 

 
FORMATO ACTA DE REUNIÓN O COMITÉ 

F9.P1.MI 

 
 
Versión 10 

31/05/2024 

 
 
Página 6 de 9 

 
 
Nosotros hemos tenido de verdad este año que mucho trabajo frente a la contratación y desde las he Regional 

Antioquia, pues también nuestros compañeros de ciclo de nutrición, en este caso, han sufrido con esta contratación 

cada 2 meses lo mismo nuestros operadores. Esperemos que el próximo año se puedan hacer contratos más largos 

porque eso nos sirve a todos, cierto, pero igual la continuidad en los programas es lo que más necesitamos que se 

sigan contratando en los tiempos establecidos. Esperamos que el próximo año los contratos y la atención a los niños 

se inicie como venía haciendo en los años anteriores, y pues esa es una solicitud que tenemos no solo de parte de 

ustedes, sino también de parte de nosotros como servidores públicos que estamos encargados de este 

acompañamiento y la supervisión de los contratos". 

 

Finaliza la actividad solicitándole a los asistentes realizar el diligenciamiento de la Evaluación y de la asistencia a 

través de un enlace. 

 
 
Se da el cierre del evento. 

 
 

Compromisos / tareas Responsable(s): Nombre / Cargo o rol Fechas 

No se dieron compromisos en 

la Mesa Publica 
N/A 

 
 

FIRMA ASISTENTES 
 

Nombre 

 
 

Jorge Albeiro Sanchez Lopez 

 
 
 
Próxima reunión 

 

Cargo o rol / Dependencia 

 
Coordinador 

 
 

Fecha 
 

N/A 

 

Entidad 

ICBF – CZ 

Magdalena Medio 

 
 

Hora Lugar 

 

Colaborador que elabora el acta: Hilda Sarmiento Baez – Profesional Universitario 

 

. 
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